

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre... 4'25
Portugal, trimestre... 5'00
Demás países extranjeros y Ultramar... 9'00
Número atrasado... 0'10

PAGO ADELANTADO.

Director Gerente, D. Juan Barco.

TELEFONO NUMERO 66.

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea d 12 caracteres.
En 3.ª plana, (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.ª plana, 1'00 peseta la línea.
Gacetas en 3.ª plana, 0'50 peseta la línea.
Comunicados, 1'00 peseta la línea.
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Administrador, D. Bernardo Carvajal.
Oficinas y talleres, Prior, 19, 21 y 23 bajas

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

EDICIÓN DE LA TARDE

Tirada del NOTICIERO de ayer:

Suscripción y venta... 2 903

Cambios y propaganda... 200

Total... 3.103 ejemplares.

LA GUERRA

A las dos de la madrugada recibimos junto todo el servicio telegráfico de ayer con porción de telegramas urgentes.

Leída la prensa de Madrid de hoy y confrontada con nuestro servicio telegráfico nos encontramos con que hay varias y muy importantes noticias que no han alcanzado aquellos diarios.

Esto nos ha decidido á escoger de entre nuestros telegramas los que á nuestro juicio más pueden interesar á la opinión pública, componiendo con ellos un suplemento que fué publicado esta mañana en la capital y dándoles en esta edición con los telegramas de hoy, recibidos hasta las tres y media de la tarde.

He aquí, pues, algunos de nuestros telegramas.

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

DEL COMBATE POR TIERRA

Madrid 4.—1'50 t.

Telegrama oficial: Al saltar las tropas yanquesas los enverjados de alambre de nuestras defensas, se entabló la lucha cuerpo á cuerpo é hicimos al enemigo horribles daños.

El único objeto de los yanqueses es destruir á la escuadra de Cervera.

Logrado esto abandonarían á Santiago por la dificultad de las comunicaciones por tierra, desde Santiago, con el resto de la isla.—RODRIGO.

¿PRISIONEROS?—PLANES DESHECHOS

Madrid 4.—2 t.

Telegrama de Washington: El general Shafter ha comunicado á su gobierno que el viernes hizo prisioneros á 2.000 españoles.

Asegura en el mismo despacho que el sábado entraría en Santiago.

Esto no se ha confirmado.—RODRIGO.

APRECIACIONES

Madrid 5.—2'30 t.

En los círculos militares de Madrid se aprecia que la llegada de los refuerzos á Santiago no mejoraría la situación, pues el enemigo, posesionado de las Lomas de San Juan, domina completamente la población.—RODRIGO.

LOS CARLISTAS.—VISITAS COMENTADAS.

Madrid 4.—2'35 t.

Está siendo objeto de vivos comentarios en todos los círculos la visita que han hecho hoy al ministro de la Guerra el jefe del partido carlista Marqués de Cerralbo y el titulado general carlista señor Sanz.

Nadie sabe qué objeto puede haber tenido tal visita.—RODRIGO.

LLEGÓ ESCARIO

Madrid 4.—2'50 t.

Telegrama oficial de Santiago de Cuba:

Llegaron los refuerzos que se esperaban al mando del coronel Escario.

En el camino tuvieron dos combates, resultando de ellos 20 muertos de la columna.

Trae la columna 6.000 hombres.—RODRIGO.

SALIO CERVERA

Madrid 4.—2'50 t.

Telegrama oficial de Santiago de Cuba: La escuadra española que manda Cervera salio del puerto, de noche, forzando el bloqueo.

Se oye en alta mar espantoso fuego de cañón.

Nuestro gobierno está contentísimo.—RODRIGO.

EN ALTA MAR

Madrid 4.—2'55 t.

Telegrama de la Habana: La escuadra española lleva rumbo Oeste.

Van persiguiéndola el «Massachusetts», el «Brooklin» y otros barcos norteamericanos menos importantes.—RODRIGO.

DE MANILA

Madrid 4.—3'15 t.

El «Heraldo» ha recibido el siguiente telegrama de Nueva York:

El crucero norteamericano «Charleston» y un trasporte con refuerzos llegaron el día 30 á Manila.

El día 20 se apoderaron de las Islas de los Ladrones.—RODRIGO.

BAJAS

Madrid 4.—3'20 t.

Telegrama de Washington:

Oficialmente se dice que las bajas de los norteamericanos en el combate de Santiago fueron 1.600 y las de los españoles 800.

Se calcula la proporción de los españoles ileso en las trincheras, de doce por treinta.—RODRIGO.

MAS DE LA ESCUADRA DE CERVERA

Madrid 4.—3'30 t.

Otro telegrama que acaba de recibirse dice que la escuadra de Cervera echó á pique á un acorazado yanqué, siguiendo luego el rumbo hacia la Habana.

Telegramas de Fabra dicen que fué derrotada la escuadra española.

El Gobierno lo niega terminantemente.—RODRIGO.

DICE CORREA...

Madrid 4.—3'40 t.

El general Correa acaba de decirme que en telegrama oficial se participa que al salir la escuadra española de Santiago se oyó fuego de cañón y que luego fué dejándose de oír poco.

Supone que la escuadra española forzó las líneas americanas salvándose y que la persiguen los barcos yanqueses.—RODRIGO.

ESPIRITU DE PARTIDO

Madrid 4.—3'50 t.

Los amigos del gobierno procuran disculpar á este por no haber enviado antes refuerzos á Santiago.

Arguyen que Cervera es culpable de todo pues debió hace tiempo abandonar Santiago.

Creyendo el gobierno que así lo haría Cervera no quiso debilitar otros puntos.

Nadie presta oídos á esta ridícula explicación que solo sirve para demostrar más la ineptitud y la debilidad del gobierno.—RODRIGO.

DESACUERDO MINISTERIAL

Madrid 4.—3'55 t.

Se acentúa el desacuerdo entre los ministros.

Algunos de estos, luego de conocidas las noticias de hoy, creen llegado el momento de pedir la paz.

Otros sostienen con intransigencia que ahora es cuando hay que seguir la guerra.

La crisis estallará muy pronto.—RODRIGO.

JORNADA MARITIMA

Madrid 4.—6 t.

Telegrama oficial de Santiago:

El comandante del Morro informa que ha sido gloriosa la jornada realizada por nuestra Marina.

Hemos perdido dos destroyers que se supone son el «Pluton» y el «Furor».

INTIMANDO LA RENDICION

Madrid 4.—6'15 t.

El comandante militar de Santiago de Cuba telegrafía lo siguiente:

«El jefe de las fuerzas norteamericanas ha intimado la rendición de Santiago de Cuba, diciendo que de lo contrario bombardeará la plaza».

Concede de plazo hasta las diez de la mañana de hoy para que evacuen la plaza los extranjeros, las mujeres y los niños.

Le he contestado que el deber me impone la resistencia.—RODRIGO.

(Hasta aquí los telegramas publicados en el suplemento).

TELEGRAMAS DE HOY

Telegramas recibidos hasta las tres y media

LAS BAJAS DE ESCARIO

Madrid 5.—7'50 m.

Telegramas posteriores á los habidos ayer sobre la marcha de la columna Escario, dicen que esta, además de los veinte muertos ya dichos, tuvo sesenta heridos.—RODRIGO.

ATAQUE Á LAS TUNAS

Madrid 5.—9 m.

Telegrama oficial de la Habana:

«Varios buques enemigos cañonearon el poblado de las Tunas de Zaza arrojando más de mil proyectiles».

La guarnición hizo heroica defensa. Nosotros tuvimos un soldado muerto, un oficial de artillería contuso y nueve heridos de tropa.—RODRIGO.

LA PRENSA DE MADRID Y LA PRENSA YANQUESA

Madrid 5.—9'50 m.

La prensa publicada hoy en esta corte viene llena de larguísima despachos, dando cuenta minuciosa de los combates de los días 1 y 2 en Santiago de Cuba, sin que añadan nada nuevo á lo ya conocido y telegrafiado.

También publican con grandes reservas, sin dárles crédito, noticias respecto á la escuadra de Cervera.

Los yanqueses, con el objeto de calmar la opinión en el país, publican enormes paparruchas, que aun siéndolo el patriotismo veda publicar.

Así lo hacen la mayoría de los periódicos de Madrid.—RODRIGO.

LOS DESTROYERS

Madrid 5.—10 m.

Es inexacto que el comandante del crucero «Reina Mercedes» lo echara á pique en la boca del canal de Santiago de Cuba.

Noticias oficiales respecto á la pérdida de los destroyers, dicen que no fueron echados á pique en alta mar.

El comandante de uno de ellos, viéndose perdido, antes que resignarse á que apresaran su barco, hizo rumbo á Punta Cabrera, embarrancando.

El otro destroyers fué volado por su comandante.—RODRIGO.

¿PODRA CREERSE?

Madrid 5.—10'15 m.

El «Heraldo» ha recibido un telegrama de París que dice que nuestro acorazado «Vizcaya» fué apresado por el «Brooklin» y el «Nuevayork».

Los destroyers españoles intentaron lanzar torpedos pero el crucero «Sorcar» (?) se les opuso.

Los destroyers entonces quisieron ganar el puerto, pero se incendiaron yéndose á pique.

Los marinos españoles tuvieron centenares de bajas.

Los yanqueses tuvieron pérdidas importantes.—RODRIGO.

YA ESTARÁN BOMBARDEANDO

Madrid 5.—10'20 m.

Los cónsules extranjeros residentes en Santiago de Cuba obtuvieron del general Shafter que prorrogase hasta el medio día de hoy, martes, el bombardeo de la ciudad para que pudiesen abandonar la plaza las mujeres y los niños.—RODRIGO.

luyo que gastar mucho tiempo en su descenso, ya este ha apolillada.

IX

En la bajada al santuario no ocurre novedad alguna á los viajeros. Durante la expedición, la vizcondesa del Sal, para quien, por lo visto, nunca tocan á velar, ha pagado su tributo al sueño, quedándose mil veces con la palabra en la boca; y aunque entre dormida y dormida no hayan despedido los labios don Lorenzo y doña Carmen, cada vez ha despertado, ha dicho maquinalmente, en virtud de su inveterada costumbre:

—¡Es un hecho!

Queriendo, sin dárda, persuadir á aquellos, de que no ha perdido ni una jota de la supuesta conservación.

Preguntándoles los viajeros que tal lo han pasado, responde Figueroa que como unos príncipes, merced á la amable compañía y discretísimas ocurrencias de la señora vizcondesa, de lo cual todos se le icitan cordialmente.

X

Por la noche acuden á la Salve costeados por don Lorenzo, así como la solemne misa del día siguiente.

Imposible describir el efecto maravilloso que esta Salve produce bajo la elevada cúpula del templo. La noche, la soledad, las luces, las grandes sombras que proyectan las estatuas, las columnas y los altares; la vez del cigarro, derramándose como una cascada, armoniosa por el recinto sagrado, á la cual se une el ilocente coro de los veinte niños de la

El sol, lámpara digna de tan suntuoso teatro, inunda con raudales de luz, la innumerable serie de sus bellísimos paisajes; y el rumor de los valles, de las altas cordilleras, de los bosques y de los ríos, llega aquí, en los días serenos, como el eco de esa música sin sonidos que el espíritu despierto oye á veces cuando los sentidos duermen.

Poco le falta al marqués para arrojarse, lleno de religioso entusiasmo.

Ernesto, pensando en la conquista de Amparo, impelido quizá por su atolondramiento, ó por mera curiosidad, avanza un paso hacia el abismo, y levanta una pierna: Abelina, que lo ve, lo agarra por el gaban; gritan Marieta y Amparo; asústanse el barón, el marqués, el viejo guía y el noy, y entre el susto de estos, los gritos de aquellas y la confusión de todos, únicamente Ernesto sonríe, y sólo él permanece sereno y tranquilo.

—Señores—dice,—¿qué sucede? Aprendo gimnasia, y quería ver si guardaba bien el equilibrio, sin marearme. El profesor me tiene encargado que nada de miedo, y yo procuro complacerlo. Estoy por repetir la función.

—¿Y si se hubiera usted mareado? preguntó Marieta.

—Entonces... entonces hubiera caído, y en la caída me hubiera vuelto mujer, ventaja que no ofrece, según el noy, el famoso Caballo de Bernardo, que solo reserva esta obsequio para las señoras mujeres, transformándolas en hombres.

—Eso—observa el barón—en el caso de que no le sucedieran á usted lo que á aquel á quien cierto andaluz le dió una bofetada tan... andaluza, que te envió nada menos que á la luna; de modo que cuando el infeliz volvió á la tierra, como naturalmente

El noy desentraña la filosofía epigramática de la conseja, diciendo ingenuamente que cómo no habría de volver á verse al que se arrojara del Caballo de Bernardo, mal podría tampoco desmentir nadie la transformación de sexo que en tal acto se efectúa.

VI

A eso de las tres llegan los expedicionarios á lo que fué ermita de San Gerónimo, y es hoy un cobertizo de troncos y ramas de encina y otros árboles, bajo el cual descansan los viajeros; encontrando en él, para apagar la sed, agua fresca, azucarillos, vino del país y limonadas gaseosas; con mas, una especie de galletas, igualmente del país, donde se conoce con el extraño nombre de borregos, que así corresponde á su figura, como corresponde lo de la roca anteriormente citada, al de Caballo de Bernardo.

Una mujer servicial y complaciente, dueña de esta especie de cantina, es el único ser humano que habita, con unas cuantas aves domésticas, aquel sitio, cuya altura sobre el nivel del mar es (según el geómetra y arquitecto don Francisco Renard, que midió la montaña en 1.º de Julio de 1789) de 603 exápedas ó toesas, que hacen 1.326 varas castellanas, ó 3.978 pies.

—Respira, marqués,—dice el barón á su amigo.—Ya has encontrado, gracias á Dios, á tu suspirada Melchora. Ya verás como te obsequia. Ahora si que podremos exclamar con el poeta: Doncellas cuidaban de él, princesas de su rocino.

VII

La provisión que una de las caballerías lleva es abundante; pero habiendo transcurrido pocos horas desde el almuerzo, apenas la tocan los viajeros. Con

DE BARCELONA

2 Julio.

Casi nada absolutamente ha variado la situación de este mercado durante la corriente semana...

Lo venta de algunos cereales de la comarca contribuye a sustentar por el momento la calma que observan los vendedores del interior...

La situación del mercado en general es crítica por lo que se refiere a negocios. La tendencia es premiosa, pues si bien algunos artículos disponibles aún se realizan con alguna facilidad...

Trigos.—Los precios de la oferta todas procedencias y clases varían entre el siguiente límite: 58 y 61 reales fanega sobre vagón estación de origen.

Los arribos de ayer por ferrocarril fueron 20 wagones.

Harinas.—Debido a la poca demanda con relación a las importantes partidas en poder de la fabricación ya elaboradas, falta de demanda que origina en su mayor parte la falta de exportación a las Antillas...

Cebada.—Las transacciones muy encalmadas; precios flojos e invariables. Se detalla alrededor de: Comarca a pesetas 20 1/2 los 100 kilos y Rusia a pesetas 21 1/2 los 100 kilos.

Garbanzos.—Muy encalmados; la demanda es muy limitada, pero en medio de todo los precios no ofrecen ninguna variación.

Detállanse alrededor de: Casablanca a 54; Mazagán a 56; Andalucía de 58 a 85; Fuentesauco de 75 a 155 según cla-

se; Extremadura pequeños a 45; idem grandes a 51. Todo pesetas los 100 kilos. Avena.—La demanda que había para la exportación al extranjero ha cesado...

Se detalla Extremadura nueva cosecha a 28 pesetas 100 kilos.

Arroz.—Subsiste muy sostenida la cotización de este artículo, aunque domina bastante calma en la demanda; a esto se atribuye el que los precios no hayan tenido variación al alza.

Se detalla: Monkell de 51 a 59 pesetas; Bombas de 52 a 60 pesetas los 100 kilos.

Azúcares.—Continúan en la misma posición los antillanos, habiéndose realizado durante la semana los últimamente recibidos de Puerto Rico entre 42 y 43 reales arroba. En peninsulares se hacen regulares transacciones...

Cacaos.—Las existencias en plaza se han reducido bastante esta semana en que no ha habido arribos, pero los precios no han variado lo más mínimo.

Aceites de oliva.—La demanda es de cada día menos activa, mientras que los arribos se suceden con mayor regularidad; este mantiene los precios invariables, pero con una tendencia floja.

Vinos.—Continúan sin variación los precios todos con motivo del encalmamiento, el cual es debido por lo demás a la falta de demanda para embarque.

Cueros.—La situación de la plaza ha continuado sin ofrecer datos que comunicar, por no presentarse la curtiembre a comprar a pesar de estar totalmente desprovista, habiendo tenido por ello que suspender gran parte de los trabajos...

En los últimos días se han presentado compradores extranjeros que han adquirido unos 5.000 vacunos de almacén, entre francos 90 a 100 los 50 kilos a bordo en el puerto italiano de destino...

NUESTRA REGION

CACERES.—Ha sido despachado por la Dirección general de Obras Públicas el expediente de expropiación de terrenos en término de Navacerojo, carretera de Plasencia al Barco de Avila.

ZAMORA.—Acompañado de su familia hoy habrá salido para Tarragona el nuevo Gobernador civil don Alonso Román Vega.

—Ayer, entre tres y cuatro de la madrugada, descargó sobre la capital una fuerte tormenta, siendo muy pocas las personas a quienes no despertara el estampido de los truenos.

En diferentes puntos de la ciudad cayeron chispas eléctricas, que afortunadamente no causaron desgracia personal alguna.

Las chispas eléctricas visitaron todos los edificios que poseen pararrayos, neutralizan-

do estos aparatos los efectos destructores del fenómeno atmosférico.

Pero los grandes edificios donde había pararrayos los destrozos causados fueron de consideración.

Un rayo que cayó en la iglesia de San Vicente estropeó por completo el magnífico órgano que estaban arreglando los maestros organeros señores De-Bernardi. Treinta ó cuarenta tubos quedaron inservibles; la caja del secreto se llenó del polvo y tierra que arrojaba la chispa, la cual fué a salir... por la puerta, en la que dejó señales de su paso, lo mismo que en uno de sus miembros del que separó pedazos de sillera.

La prensa de la localidad dice que es de urgente necesidad el que se proceda a la colocación de pararrayos en las iglesias cuyas torres son muy elevadas, como las de San Vicente, San Juan y San Ildefonso.

—Ayer tarde salieron para Toro los señores que forman el tribunal de la Audiencia provincial, con el objeto de celebrar hoy el primer juicio por jurados.

VALLADOLID.—Ayer a las tres de la madrugada descargó una fuerte tormenta, que revistió caracteres imponentes ocasionando una sensible desgracia en el inmediato pueblo de Santovenia.

Una lechera, que todas las mañanas solía ir a Valladolid, fué muerta por un rayo.

Otra mujer que la acompañaba estuvo a punto de morir asfixiada.

Crócese que debido a caer la piedra mezclada con abundantísima agua, no ha producido aquella desastrosos de consideración en los campos.

En el pueblo de Zaratán aparecieron muertas dos niñas y un perro.

Un individuo que conducía algunas caballerías se libró de una muerte segura guardándose en una cabaña.

—El conceido vallisoletano don Francisco de Reinoso, ha sido trasladado de primer secretario a la Embajada de San Petersburgo.

—En breve saldrán para el Ferrol dos baterías del sexto regimiento montado.

—Anteayer a la siete de la tarde los guardias municipales sorprendieron en el lugar llamado del Teatino, al matutero Pío de Diego, que auxiliado por Celestina Navarro y Luisa Giménez, pretendía introducir fraudulentamente un pellejo de vino.

Los guardias dirigiéndose inmediatamente al matutero, pretendieron detenerle.

Al tratar de realizar su intento los guardias, vieronse bruscamente agredidos, trabándose con este motivo una lucha empeñada y tenaz.

En la refriega resultaron heridos el guardia Francisco Trabajo en la mano izquierda y el matutero Pío en la región parietal derecha.

Ambos fueron curados en el Hospital Provincial.

En los primeros momentos acudió al lugar del suceso la guardia del Polvorín.

Las mujeres que acompañaban al matutero, Celestina Navarro y Luisa Giménez, fueron detenidas en la cuarta Delegación.

—Ha sido nombrado en virtud de oposición, Notario de Reinoso, el abogado don León Díaz Cuadrillero.

—Anteayer pasaron por la estación, con destino a Santander, diez magníficos cañones, de calibres de 20 y 15 centímetros, que

serán emplazados en las baterías de defensa que allí se construyen.

Con muchas piezas iban también todos los aprestos correspondientes al servicio de las mismas.

RECAUDACION DEL TESORO

Durante el mes de Junio último la recaudación obtenida en la Administración de Hacienda de Vizcaya ha sufrido considerable baja, comparada con la del igual mes del año anterior.

En Junio de 1897 la recaudación fué de 1.971.458 pesetas, y en Junio del corriente año de pesetas 1.473.527.

La baja es de 497.931 pesetas.

De esta baja corresponde a Aduanas 450.947 pesetas, pues en Junio de 1897 la recaudación por este concepto ascendió a pesetas 1.021.871, y en Junio último a 570.924 pesetas.

Por el concepto de reducciones del servicio militar, se han recaudado durante el mes de Junio del año actual 16.500 pesetas.

En Junio de 1897 no hubo recaudación por este concepto.

En los demás ramos a cargo de la Administración ha habido una baja de 63.484 pesetas.

En Junio del año último se recaudaron 949.587 pesetas, y en igual mes del corriente año pesetas 886.103.

CARTERA DE NOTICIAS

Se anuncia en breve una reunión de los prohombres del carlismo, residentes en Madrid, para tratar sobre la conveniencia de realizar este verano propaganda política en provincias.

Ha fallecido en Madrid el bizarro teniente general don Zacarías González Goyeneche, que tan excelentes servicios había prestado al país en diversas campañas.

Un modesto industrial de Alhama de Granada pretende haber descubierto un remedio eficaz contra la filoxera.

Según dicen de dicho punto, el inventor del antifiloxérico ha realizado pruebas sobre viñes enfermas varios años seguidos, pruebas que han dado un resultado inmejorable.

Se considera como un hecho que serán admitidos en las academias militares todos los aspirantes a ingreso que han sido aprobados en los ejercicios.

Casi todos los correspondientes en el teatro de la guerra se hacen eco de la nueva campaña inventada por los yanquis.

Estos acusan a los soldados españoles de emplear balas recubiertas de cobre y con una cruz entallada en el capote conico. Dichas balas, según los americanos, desgarran horriblemente la carne y envenenan la sangre.

La opinión rechaza indignada semejantes infamias de los americanos, como rechazó la acusación de infiltaciones efectuadas por las tropas españolas.

Un aficionado a cálculos ha publicado en El Día de Pontevedra los siguientes sobre la riqueza del ex-ministro conservador señor Elduayen: Ascende la herencia del señor Elduayen a 1.005 millones de reales.

Son 250.000.000 de pesetas, que en plata pesan 1.250.000 kilogramos ó sean 250.000 talegas de 1.000 pesetas.

Un tren arrastra una carga de 10 vagones a 10000 kilogramos formando un total de 100.000 pesos.

Por consiguiente para conducir de Madrid a Vigo ó viceversa, la riqueza de Elduayen en plata, harían falta doce trenes y medio.

Para transportar la por ferrocarril en calderilla serían precisos 250 trenes, pués hacen los 250 millones de pesetas en talegas de 1.000 reales, un millón de talegas.

Si la supuesta fortuna de Elduayen fuera en monedas de cinco pesetas poniendo una pieza delante de otra formarían una línea de 750 kilómetros.

Colocando en duro sobre otro tendríamos una columna de 31 kilómetros y 605 metros.

Y con tanto dinero no ha podido el pobre Elduayen, sustraerse al tributo de la muerte!

Las popularísimas y tradicionales fiestas de San Fermín, en Pamplona, tendrán este año un aliciente más para los forasteros.

El eminente Sarasate dará tres conciertos matinales en los días 8, 9 y 10 de este mes, acompañado de la notable orquesta de Santa Cecilia y del renombrado orfeón Pamplonés.

Empieza a ponerse en práctica en algunas poblaciones del extranjero una combinación que permite a los farmacéuticos gozar del reposo dominical y satisfacer las necesidades del servicio público, conciliando las con el reposo y la tranquilidad a que todos tenemos derecho en esta misera vida.

En las poblaciones a las cuales aludimos, concertados los farmacéuticos han convenido en que dos, tres ó más de éstos, según lo exijan las necesidades del vecindario, puedan cerrar las farmacias los domingos durante las veinticuatro horas y gozar los demás tranquilamente de su día de descanso. El turno de servicio, por todos aceptado, se cumple rigurosamente.

En Cárdenas han sido presos 20 comerciantes por faltar a lo ordenado por el general Arolas en su bando sobre subsistencias.

Con arreglo a la nueva ley de presupuestos las Administraciones de Hacienda se dividirán en tres secciones, que serán de Directas, Indirectas y Propiedades, con el aumento proporcional de personal.

Annuncia el Banco de España haberse puesto en circulación una nueva serie de billetes de 50 pesetas, que lleva la fecha de 2 de Enero del presente año.

El subsecretario del ministro de Estado don Luis Polo de Bernabé, ha sido agraciado con la gran Cruz de Isabel la Católica por los servicios prestados mientras representó a España en Washington.

Procedente de Sevilla llegaría ayer a Cádiz el general Ochoando, acompañado de Estado Mayor y de un ayudante.

Se atribuyó al viaje gran importancia militar. El general visitará el campo de Gibraltar y dispondrá la ejecución de las obras de defensa aprobadas por el ministerio de la Guerra.

Las oposiciones celebradas recientemente en Madrid, para proveer la cátedra de Fisiología de la Escuela de Veterinaria de Santiago, han sido declaradas desiertas, por no haber aprobado el tribunal a los individuos que aspiraban a dicha cátedra.

todo, para que la hospitalidad del pobre ermitaño obtenga la debida recompensa, destapan una docena de gaseosas, y echen en el agua con esponjados. Fáltales aún subir a la miranda (mirador), distante unos veinte ó treinta pasos de San Gerónimo, la cual consiste en una esplanada, en la que diez hombres no caben muy hurgadamente, y a cuya subida debe renunciar el que no tenga la cabalza segura.

La mayor parte de los viajeros suele quedarse a la mitad de este corto trecho, desde cuyo sitio se vé a la izquierda el grupo, en mi concepto, más singular y admirable de la Montaña santa.

Compónelo una porción de altas rocas piramidales, formando un círculo casi completo; en el centro no hay más que una, y aunque todas ellas parecen figuras humanas envueltas en grandes mantos cenicientos ó blanquitos, la de en medio es la que realiza más exactamente la ilusión.

En la parte superior de esta figura, la roca se estrecha, y una línea oscura horizontal separa dicho punto, que puede llamarse el cuello, del resto del tronco al que sirve de coronación una cabeza de coloso, pues tal nombre merece el remate esférico de esta escultura natural. En la región frontal de dicha cabeza hay como dos manchas negras, en una misma línea, y el volumen apopléico de sus carrillos, recuerda aquellas fisonomías robustas, coloradas y florcientes que, entre otras ascéticas, tanto abundan en la vida y en la sociedad monásticas.

Bañado por los trémulos resplandores de la luna, el grupo de que se trata debe asemejarse a un concilio de fantasmas y turbar el ánimo al que lo contemple.

Gritando en este punto del sendero de la miranda, el eco repite la voz cuatro ó seis veces en el lado

opuesto, pero lo repite después de un segundo de silencio, y por extraño y tan pavorosa manera, que el sonido parece no venir de este mundo.

Si se dejar caer una piedra desde el borde de la pequeña esplanada que hay al pie de la miranda, se oye durante cuatro ó cinco minutos el estrépito horrible que produce aquel cuerpo en su desarrollamiento por abismos que no se ven, y cuyo fondo se ignora.

VIII

Todos nuestros viajeros saben a la mirada, y todos enmudecen de asombro ante el sublime espectáculo que a sus ojos se presenta.

So'o Ernesto grita: —¡M no á los sombreros!

El cefiallo de lo interior de la montaña es en este punto casi un huracán. En efecto, aquí no hay muros contra los cuales pueda estrellarse el viento, ni peñascos, ni breñas, a cuya sombra guarecerse; aquí no hay más que arriba cielo, abajo, a uno profundid. vestigiosa, la curva inmensurable y un horizonte que despierta en el espíritu la idea más viva de lo infinito.

Los límites visibles de este horizonte son las islas Blears, el Mediterráneo, los Pirineos, los montes de Aragón y de Valencia, que esconden sus frentes en la bruma, confundiendo, á veces, con ellos, toda la Corona, en fin, que pasó sus rojas barras, la Cruz de San Jorge y la imagen de Santa Eulalia, pintadas ó bordadas en sus banderas y pendones, por Italia y por Oriente, e beicoso grito de los almogavares, en tiempo de los Alfonso, Pedros y Jaimes, de los Roger de Flor y de Geniza, de los Requesens, Vilamari, y otros grandes candillos de mar y tierra.

escotania, ó pajes de la Virger, que cantan como ángeles, á los pies de su señora, cuyos labios negros parece que se entrecierran ó fluminan por la sonrisa celeste que ha visto en ellos la fe diáspora de diez siglos; todo esto es más para sentido que para explicado.

Y si esto sucede en una noche serena, apacible y silenciosa, ¡qué impresión no causará la Salve cuando el vendabal hace temblar la iglesia, cuando el relámpago enciende repentinamente sus sombras con cárdenos resplandores, cuando la electricidad sacude sus cimientos eternos, y los torrentes se desploman, y el trueno, y la lluvia, y las rocas desgajadas, los mil aullidos de la montaña, resuenan en la tempestad? ¡Qué de lágrimas no bañan entonces los pies de la Reina de los cielos! ¡Qué de súplicas, qué de plegarias no suben de los corazones a su excelso trono!

XI

No quieren nuestros viajeros despedirse del Monserrat, sin ver la perspectiva que se presenta desde el Balcon de los Monjes, así llamado porque en la baranda que lo forma se elevan á trechos algunas estatuas vestidas con sus toscos hábitos monásticos, de granito. Torres y masías, bosques y jardines, valles verdes, viñedos, olivares, y un sin fin de caminos y senderos, asemejándose á las mallas sutiles y casi imperceptibles de una red, siembran toda la extensión que la vista abarca. El Tipi-dabo, San Lorenzo, el Moseny y los Pirineos se destacan apenas entre innumerables colinas marcadas por pe-

Se continuará.

Ha regresado á Madrid la Comisión del cuerpo de Artillería que habido á Valladolid con objeto de recoger con destino al museo de dicha Arma, la casaca de gala que vestía el inmortal Velasco.

Según persona aficionada á trabajos de estadística, el nuevo sello de cinco céntimos que desde el 1.º del actual llevan las cartas como aumento de franqueo, producirá al Estado próximamente unos 400.000 duros.

Queriendo honrar la memoria del insigne dramaturgo señor Tamayo y Baus, cuya reciente pérdida deploran las letras españolas, la Real Academia de la Lengua, de la que aquél fué secretario perpetuo, ha acordado en su última sesión celebrar en el próximo Octubre un solemne funeral y una sesión pública.

En ésta leerá un discurso en elogio del ilustre finado el académico don Alejandro Pidal.

Además ha resuelto colocar un busto que ejecutará gratuitamente el celebrado escultor señor Marín, sobre la sepultura del autor de "Un drama nuevo", y ha adoptado otros acuerdos encaminados á ayudar á la familia del señor Tamayo, que, como la de la inmensa mayoría de los literatos españoles, no queda en muy buena posición.

POR LA PATRIA

Suscripción nacional voluntaria para atender al fomento de la Marina y gastos de la guerra, abierta en la Sucursal del Banco de España

	Pesetas	Cts
Suma anterior . . .	61.805	57
Mamerto Villar por la Junta de Tordesillas . . .	29	40
Lino Martínez Conde, Administrador del Correccional jefe y empleados . . .	12	33
El pueblo de Alonso . . .	26	75
El Ayuntamiento y pueblo de Alba de Yeltes . . .	12	60
Habilitado de la oficina de Trabajos estadísticos de la provincia por un día de haber del personal de dicha oficina y temporeros del Censo de población . . .	29	59
Junta y pueblo de Villarmuerto y su agregado Villargordo . . .	25	00
Total . . .	61.941	24

EL CURA GALEOTE

SU FUGA

El tristemente celebre cura Galeote, que asesinó al que fué sabio obispo en Salamanca señor Martínez Izquierdo, se fugó del Manicomio de Leganés el domingo último á las cuatro de la madrugada, burlando la vigilancia de los empleados.

En unión de Galeote logró fugarse también otro recluso demente llamado Antonio Nielfa Ruiz, el cual ya en otras ocasiones intentó la fuga.

En cuanto en el gobierno civil se ha tenido conocimiento de la fuga, se han dado las oportunas órdenes á la Guardia civil y policía, para la busca y captura de Galeote y Nielfa.

Se desconoce la dirección que tomarán los fugados pero se supone que están ocultos en Madrid.

REVISTAS

La excelente revista financiera «La Estafeta», publica en su último número el siguiente sumario:

El problema de la paz.—Causas de nuestro descrédito.—La Compañía de Tabacos y el empréstito.—La recaudación del Estado: Mayo y once primeros meses de 1897-98.—Los presupuestos de 1898-99.—El mercado de trigos.—Cróni-

FOLLETON LITERARIO

LA FLECHA

POR MIGUEL DE UNAMUNO

(Conclusión)

Fué el labrador fatigado quien primero acotó la tierra para hacer morada estable y de ella ciudad.

Corrieron los siglos, vino el Cristo, y pastores le adoraron al nacer mientras los ángeles cantaban gloria á Dios en las alturas y en la tierra paz, y en la ciudad, á cuyos hijos tantas veces quiso en vano reunir como reute la galina bajo sus alas á los polluelos, en la ciudad fué donde le dieron muerte afrentosa.

¡Pueblos pastores, que pasan sobre la tierra! ¡Pueblos labradores que se agrupan en torno á las ciudades! ¡Eterna dualidad en la historia humana! Seguid

ca extranjera: Situación financiera general.—Mercado de metales.—La semana en la Bolsa.—Bolsas nacionales y extranjeras.—Situación de los principales Bancos y Sociedades de Europa.

INFORMACION: Las contribuciones en Barcelona.—Petróleo de Rusia.—Los gastos de Filipinas.—Compañías general española de tranvías.—Cables de Lérida y Granada.—Compañía de Aguas Teneas.—Telegramas para el extranjero.—La Denda de Cuba.—Le Crédit Mobilier Espagnol.—La Unión Minera.—La Compañía de Tabacos.—Las obligaciones de Filipinas.—Venta de garantías.—El Timbre sobre operaciones de Bolsa.—«El Economista».—Oro para el Banco de España.—La Renta de Aduanas.—Lo del 4 por 100 exterior.—Emisión de valores.—El balance del Banco.—La «conlisse» de París.—Peñarroya.—La Unión Española de explosivos.—Suspensión de pagos.

La «Regeneración Médica» que dirige el doctor Argenta, inserta en su último número los siguientes trabajos:

De la Junta de Gobierno. Sección Doctrinal.—Acerca de un caso de resección total y bilateral del simpático del cuello como tratamiento de la epilepsia esencial, por el doctor Otero Acevedo.

Academias y Sociedades.—Congreso Hispano-Portugués de Cirugía y especialidades naturales.—16 á 24 Abril de 1898, Madrid.—Modificación introducida en la laringo fisura.—Glioma retiniano en una niña de dos meses. Enecleación. Curación.

Sección Bibliográfica por el doctor Celestino M. de Argenta. Sección de noticias. Vacantes y anuncios, en la cubierta.

SALAMANCA AL DIA

El segundo teniente del Regimiento de Almansa don Manrique Sancho, de guarnición en esta ciudad, ha sido trasladado al de Treviño, que se halla en Burgos.

Creemos conveniente consignar por segunda vez que con el fin de que los reclutas del reemplazo de 1897, que han sido llamados al servicio militar activo, puedan acogerse al beneficio de la redención, se les ha concedido autorización para redimirse por 1.500 pesetas, hasta el día 14 inclusive del corriente mes.

Ayer estuvo en esta capital el profesor del Seminario de Ciudad-Rodrigo, don Francisco Vals.

Ha sido nombrada maestra interina de la escuela elemental completa de niñas de Hervás (Cáceres), con el haber anual de 1.000 pesetas y retribuciones legales, doña Julia Comendador Muñoz.

Ha regresado á esta ciudad, notablemente aliviado en su salud, el elocuente Padre Sebastian, Superior del convento de la Magdalena.

Anoche fueron recogidas por los agentes municipales, dos caballerías menores que andaban extraviadas por las calles.

Dichas caballerías le fueron entregadas esta mañana á dos mujeres que se presentaron á reclamarlas, dando previamente las señas.

Esta mañana se ha dado principio á la vacunación y revacunación en el local denominado «del antiguo Peso», por los médicos de la Beneficencia municipal que prestan servicios en la Casa de Socorro y por el practicante de dicho establecimiento.

Hasta la una de la tarde de hoy iban efectuadas veinticuatro vacunaciones.

Procedente de Avila ha llegado á Madrid el Excmo. Sr. Obispo.

S. E. I. permanecerá breves días en la corte y en el Monasterio del Escorial, regresando después á Salamanca.

Desde el día 5 de los corrientes ha quedado incorporado al claustro de esta

á un pueblo pastor, hecho á vivir sobre la tierra y no adscrito á ella, y le vereis que cuando los demás pueblos le aprietan y confinan, cuando el campo de pasto se reduce y no le queda á donde trahumar, antes de encorvarse á guiar el arado, se vierte por sobre los demás pueblos haciéndose mercader é intermediario entre ellos, verdadero pastor de hombres. Son tal vez estos, los que no se han sujeto al arado, los que han de revelar la hermosura del campo.

«Vive en los campos de Cristo, dice el maestro León—y goza del cielo libre, y ama la soledad el sosiego; y en el silencio de todo aquello que pone el alboroto la vida tiene puesto el su deleite, por que así como lo que se comprende en el campo es lo más puro de lo visible, y es lo sencillo, y como el original de todo lo que de ella se le repone y se mezcla: así aque la región de vida adonde vive aquí este nuestro glorioso Bien, es la pu-

Universidad, don Agustín Carrera Muñoz.

Por el Rectorado le ha sido remitido al director del Instituto de segunda enseñanza, para su entrega al interesado, el título de Bachiller expedido á favor de don Enrique Alonso Pata.

El Juzgado municipal del pueblo de Rollán instruye diligencias, con motivo de una reyerta ocurrida el jueves último en aquella localidad, entre dos vecinos, de la que resultó herido en una pierna uno de los contendientes.

Le han sido remitidos por el Rectorado á la Directora de la Escuela Normal de Maestras de Zamora, los títulos profesionales de doña Consolación Antolín y doña Benjamina Gutiérrez.

Ayer salió para los baños de Mondariz, el catedrático de la facultad de Medicina doctor Luis Muñoz.

Le ha sido remitido al Gobernador civil de Cáceres, para su entrega á la interesada, el título de Matrona expedido á favor de doña Eladia Criado Montero.

Le ha sido concedido un mes de prórroga, para tomar posesión de Lanzahita (Avila), á don Jacinto Ramos Martínez.

Se hallan actualmente en el balneario de Montemayor, los salmantinos don Tomás Alonso y señora, don Manuel Blanco, don José Martín Benito, don José Onís y don Ramón Fernández Robles.

Una Comisión del Ayuntamiento de Béjar ha venido á Salamanca con el objeto de hacer entrega de una importante cantidad, á cuenta de lo que aquella corporación adeuda por consumos, y al mismo tiempo para convenir con el señor Delegado de Hacienda la forma de ir extinguendo el débito, de manera que no se haga imposible la vida de dicho Municipio.

Los comisionados han quedado muy agradecidos de las atenciones que les ha dispensado el señor Delegado.

TRIBUNALES

Para mañana y pasado se halla señalada la vista en juicio oral y público, ante el tribunal del jurado, en la sección primera de Audiencia, de la causa procedente del Juzgado de Béjar contra Francisco Martín Herrero, por homicidio. Ponente, señor Sánchez Cabo; abogado defensor, señor Luna; procurador, señor Morató.

La sección segunda conocerá de los siguientes sumarios: Del precedente del Juzgado de Ciudad Rodrigo contra Pascual Dionisio González, por hurto, Ponente, señor Aparicio; abogado defensor, señor Salamanca; procurador, señor Morató.

Y á continuación del seguido en el Juzgado de Vitigudino contra Adrián Pérez, por lesiones Ponente, señor Revesado; abogado defensor, señor Luna; procurador, señor Ledesma.

JARABE CONTRA LA OBESIDAD.—Muchos médicos recomiendan este jarabe preparado por M. Barrera, para combatir esa afección.

Cura sin molestias ni peligros y sin privar de ningún alimento.—Farmacia, P. Beltrán de Heredia, Salamanca.

El abogado don Ramón Barco tiene abierta su bufete en Valladolid, calle de la Concepción núm. 1, 2.º derecha.

MUERTE DEL HOMBRE HIDRÓFobo

El desgraciado Felipe Rodríguez, natural de La Bastida, que ingresó ayer preventivamente en el Hospital de Dementes, atacado de hidrofobia, ha fallecido hoy.

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Santos Dominica y Luisa, vírgenes, San Isaias profeta y Santos Sónulo y Gar.

CULTOS.—Gleevicia.—Los mismos cultos. V. O. T. del Carmen.—Los mismos cultos.

ra verdad, y á sencillez de la luz de Dios, y el original expreso de todo lo que tiene ser, y las raíces firmes de donde nacen y adonde estrictan todas las criaturas. Y si lo hemos de decir así aquellos son los elementos puros, y los campos de flor eterna vestidos, y los mineros de las aguas vivas, y los montes verdaderamente preñados de mil bienes altísimos, y los sombríos y repuestos valles, y los bosques de la frescura, adonde exentos de toda injuria gloriosamente florecen la hay, y la oliva el lípatoe, con todos los demás árboles del incienso, en que reposan ejércitos de aves en gloria y en música dulcísima que jamás ensordece.»

El campo es aquí abajo, según el maestro León, el más fiel, aunque debilísimo trasunto, del cielo, «del alma región luciente, prado de bienandanza.»

¡Oh campos verdaderos! ¡Oh prados con verdad frescos y amenos!

La guerra

Véanse en primera plana los telegramas recibidos hasta las tres media de la tarde.

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

DISCUTIENDO EL SUCESO

Madrid 5.—12 t.

Se discute mucho sobre la posibilidad de que el «Vizcaya» haya sido apresado según ha dicho Sampson á su gobierno en telegrama.

Lo que se sabe de cierto es que el «Brooklyn» y el «Nuevayork» tienen un andar superior al de nuestros barcos pero que tendrían que amoldarse en la marcha á la velocidad del «Iowa» que es de catorce millas á tiro forzado.

Nuestro «Vizcaya» por tener sucios los fondos tampoco anda á tiro forzado mas que catorce millas.—Rodrigo.

UN SALUDO

Madrid 5.—12:15 t.

Telegrama de Manila: La oficialidad de artillería suplica la inserción del siguiente despacho: «Artilleros Manila siguen bien y saludan familias».—Rodrigo.

INFORMES DE DEWEY

Madrid 5.—12:30 t.

Telegrama de Washington: Telegrafía Dewey que llegaron á Manila los refuerzos yanqueses que esperaba, llevando prisionera la pequeña guarnición de las Marianas.

Dice también que los consules extranjeros pidieron al general August que señale la zona neutral del radio de Manila para que puedan refugiarse los extranjeros.—Rodrigo.

SOBRE LO DEL «VIZCAYA»

Madrid 5.—12:35

Conviene advertir, para saber el crédito que ha de darse á la del apresamiento del «Vizcaya», que el telegrama de Sampson en que participaba á su gobierno del apresamiento, tenía varias inexactitudes.

Entre otras cosas dice que la escuadra de Cervera salió el día tres, cuando se sabe oficialmente que la salida de dicha escuadra fué el día dos.

Además, el comandante militar de Santiago de Cuba, señor Toral, afirma que el vija vió á la escuadra alejarse á toda máquina por alta mar hacia el Oeste, y es imposible, por tanto, que ocurriera la catástrofe que telegrafía Sampson á veinte millas del puerto de Santiago.—Rodrigo.

AUÑÓN DISCURRIENDO

Madrid 5.—12:50 t.

Preguntado el señor Auñón sobre el apresamiento del «Vizcaya» ha dicho que carece de noticias que confirmen ó nieguen los informes de Sampson, y que ha mediado poco tiempo para saberlo.

Recuerda á este propósito el señor Auñón que distintas veces determina las Agencias y corresponsales que beben en fuentes del mismo origen han publicado noticias desfavorables, desmentidas luego.—Rodrigo.

LA GRAN CATÁSTROFE

Madrid 5.—1 t.

Los norteamericanos han echado á pique la escuadra española.—Rodrigo.

Llegado el anterior lacónico telegrama á esta redacción por conducto y en

Riquisimos mineros! ¡Oh deleitosos senos, Repuestos valles, de mil bienes llenos!

Allí, en medio de la paz del campo, elevó al limpio cielo, aquel himno soberano á la paz que interrumpió de los sosegados diálogos que con sus hermanos sostenía en el soto de la isla de la Flecha.

Cuando toraba á la ciudad, berencia de la obra del fatidica, eran sus almenadas murallas lo primero con que tropezaba, con aquel confidor de piedra con que el genio de la guerra, de Cain, la apretaba. Y allí dentro, en el murado recinto, en el aire cargado de ajenos atientos y de vaho de concupiscencias, respiraba rencores y odios y reconadas disputas y querrelas, y sentía vibrar en el ambiente los ecos de las luchas de los bandos que ensangrentaron un tiempo las calles de la ciudad. Ni en el refugio del convento gustó de paz en la ciudad, cuyas cárceles le habían tenido de huésped,

lenguaje convenientes, no deja en nuestro dolorido ánimo esa gran catástrofe fuerzas para el contento, ni casi para sostener la pluma entre las manos.

¡Una oración honda, hondísima por aquellos que hayan perecido en esa horrible tragedia!

¡Una plegaria al Dios Misericordioso para que ampare á la desgraciada España!

¡Una maldición eterna, que pase á la historia y que repercuta por los siglos de los siglos para todos los causantes de esa horrorosa desdicha!..



Española

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas en nuestro instituto á las nueve de la mañana:

Altura barométrica	697'00 mm.
Temperatura máxima al Sol . . .	39 0
Id. id. sombra	29'8
Id. mínima	12'0
Id. á la hora de la observación	20'8
Dirección del viento	E. muy flojo.

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido el telegrama de la cotización de Bolsa correspondiente al día de hoy.

LOS MERCADOS

CEREALES

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Ciudad-Rodrigo 5.—4 t.

En el mercado de hoy se han hecho los siguientes precios: Trigo candel 57 reales fanega; id. barbilla 56 id. id.; id. nuevo 55 id. id.; centeno á 36; id. nuevo á 32; cebada á 28 id. id.; id. nueva á 25 id. id.; algarrobas á 31.

Tamames 5.—2 t.

En el mercado de hoy se han hecho los siguientes precios: Trigo á 56 reales fanega; Centeno á 38 id. id.; Cebada, á 25 id. id.; Abena, á 80 id. id.; Garbanzos, á 120 id. id. Cerdos al destete á 58 reales. Cerdos de año á 160 reales.—GALLEGO.

CARNES Y GANADOS

(POR TELÉGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 5.—12:10 m.

En el matadero se ha vendido hoy: La vaca de 115 á 124 con equivalencia en arrobas de 53 á 57. El cordero á 1'18 á 1'25 con equivalencia en cuartos de 18 1/2 á 19 1/2.—RODRIGO.

DIARIO DE AVISOS

En el matadero fueron sacrificadas ayer: Vacas, 5. Terneras, 5. Corderos, 43. Cabras, 5. Peso en junto, 1.472 kilogramos.

Recandación por consumos de ayer: Fielato de la Puerta de Zamora 149'36 pesetas.

Idem de Toro 711'23. Idem del Puente 747'47. Total, 1.603'06 pesetas

Anotaciones efectuadas en el Registro civil en las últimas veinticuatro horas: Defunciones: Felipe Rodríguez. Nacimientos: Visitación Patón Lorenzo.

P. recen en perdurable lucha las ciudades y las campiñas. En aquellas residen, por lo común los que poseen y explotan los acotados campos; desde sus urbanas guaridas se lo disputan, negocian y reparten. Intereses ciudadanos llevan de tiempo en tiempo la agitación al campo y meten á sus hijos en guerra y en rencor.

¡Cuándo será el día en que el alma del campo libre se tienda por las ciudades reduciéndolas á isletas en el verde mar del campesino sosiego, y el cielo que por igual los cubre, los une en la santa paz! ¡Cuándo será el día en que rotas las cadenas que aún atan á la tierra al humano linaje, peregrine este por ella como grey que sobre el campo pasa! ¡Cuándo será el día que se realice el sueño de paz del maestro León, y se unan los hombres bajo el campo del cielo y bajo el dulce cayado del divino Pastor!

